

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales el mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 18 tomamos las siguientes noticias:

—La Gaceta de hoy publica en su parte oficial las siguientes comunicaciones:

S. M. la reina (Q. D. G.) sintió desde los primeros días del mes actual un catarro bronquial sin fiebre. Cuando el catarro se hallaba en su declinación, sobrevino un estado nervioso de índole histórica. La facultad de la real Cámara aconsejó una ligera sangría, despues de la cual S. M. experimentó un notable alivio.

—Mayordomía mayor de S. M.—Excmo. señor: En ausencia del Excmo. señor presidente del Consejo de ministros, que debe salir mañana para este real sitio, dirijo á V. E. el parte que á las once de esta noche me pasa el presidente de la facultad de la real Cámara, el cual dice así: Excmo. señor: S. M. la Reina nuestra señora ha tenido un alivio sensible en sus padecimientos desde la hora en que se practicó la sangría. Lo que de real orden traslado á V. E. para su inteligencia y efectos consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Palacio de San Ildefonso, 16 de noviembre de 1865.—El duque de Bailén.—Señor ministro de la Gobernación.

—San Ildefonso, 17 de noviembre de 1865 á las doce de la noche.—El presidente del Consejo de ministros al ministro de la Gobernación: «En este momento me participan los médicos de la real Cámara que S. M. continúa mejorando. Su Majestad el rey y SS. AA. RR. continúan sin novedad en este real sitio.»

—San Ildefonso, 17 de noviembre de 1865.—El presidente del Consejo al ministro de la Gobernación: El Excmo. Sr. mayordomo de S. M. me acaba de comunicar lo siguiente: «El señor marqués de San Gregorio, presidente de la facultad de la real Cámara, me dice á las dos y media de la tarde de hoy lo que sigue: «S. M. la reina nuestra señora ha pasado la noche con bastante tranquilidad.» Lo que traslado á V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes.»

—Segun noticia de fecha reciente, los individuos de la comision científica española enviada á hacer estudios al Pacifico, se encuentran en Pernambuco, aguardando órdenes del gobierno para regresar á España.

—Leemos en La Correspondencia: «La Patrie llegada ayer tiene razon al creer que las instrucciones del gobierno español al general Pareja se limitan al bloqueo de las costas de Chile, así como se equivoca al consignar que

las costas de Chile son de poca estension, pues por el contrario la conformación topográfica de esta república le hace presentar una gran estension de costa, si bien es cierto que son pocos sus puertos.

El bloqueo, segun las instrucciones á que nos referimos, debe durar un mes, y posible es que en este tiempo el gobierno chileno comprenda la injusticia de su causa y dé á España, las satisfacciones que le son debidas.»

—En atencion al estado de las cuestiones pendientes entre España y la república de Chile, por el ministerio de Marina se han dado las órdenes mas terminantes para que en todos los arsenales se active la construccion y obras de reparacion de algunos buques.

—Se ha publicado el informe sobre el plan general de ferro-carriles de España emitido por la junta general de estadística. En este trabajo se ha procurado atender con preferencia á las líneas mas indispensables para las necesidades del presente, y sobre todo aquellas mas desatendidas. El informe se ha redactado en su parte principal por el señor don Francisco Coello, utilizando los datos que tenia reunidos para sus trabajos geográficos.

—Ya ha anunciado la direccion general de la Deuda que el 2 de enero próximo empezará la tesorería de la misma direccion el pago de los intereses de la deuda consolidada y diferida á 3 por 100, de la del Tesoro procedente del material, de las acciones de carreteras, obras públicas y canal de Isabel II y de las obligaciones del Estado por ferro-carriles, correspondientes al semestre que vence en fin de diciembre de este año y 1.º de enero citado.

San Ildefonso 17.—La corte hace preparativos de marcha. Se han dado órdenes para que se dirijan á Madrid todos cuantos objetos de caballeriza no son necesarios para el servicio diario de las personas reales, y en su consecuencia han salido de esta varios tiros y coches.

No está fijado el día en que la corte saldrá de la Granja, pero la voz general es que esto tendrá lugar el 27 del corriente. Supónese que en el Consejo de ministros que habrá mañana se decidirá este punto.

Toda la familia real que mas ó menos habia estado ligeramente indispueta, se encuentra completamente restablecida. El tiempo, que ha estado tan fatal, ha mejorado extraordinariamente, y hace cuatro dias que se disfruta en San Ildefonso de un verdadero otoño.

Hoy á las doce ha llegado el presidente del Consejo de ministros acompañado de los ministros de Marina, y Gracia y Justicia. A las tres y media el

general O'Donnell ha ido á palacio y ha sido recibido inmediatamente por S. M. con quien ha tenido una entrevista de mas de cinco cuartos de hora.

Despues de salir el presidente del Consejo de ministros, de ver á S. M., se ha dicho por aquí que acaso se apresure la marcha de los reyes, y que estos irán á Madrid dejando á la real familia en el Pardo.

Yo insisto en creer que hasta mañana no se decidirá el día de la marcha ni el punto á donde ahora se dirigirán los Reyes.

Los ministros comen esta tarde con S. M.

CORREO DE PROVINCIAS.

ZARAGOZA.—En las primeras horas de la noche del 14, hubo, segun dice un periódico de Zaragoza, una pequeña alarma en el pueblo de Sos, motivada por un sacudimiento terrestre, que aunque de corta duracion, ocasionó algunos sustos y obligó á saltar á la calle á muchos de los vecinos, que vieron tambalearse sus casas y moverse los muebles. Pero todo pasó en breves momentos y sin resultados lamentables.

SEVILLA.—Dicen de Sevilla, que personas que abandonaron la capital, se encuentran ya en ella. La animacion va tomando incremento: los establecimientos recuperan su perdida vida. Lo que se nota es que las obras de particulares continúan paralizadas.

El día 14 solo recibieron sepultura en el cementerio de San Fernando tres cadáveres de personas que habian muerto del cólera y cinco de enfermedades comunes.

VALENCIA.—El estado sanitario de esta provincia es completamente satisfactorio, habiendo desaparecido por completo la epidemia de todos los pueblos que habian sido invadidos, en los cuales solo queda alguno que otro enfermo y la mayor parte de estos en convalecencia.

—Frente á Gandia, á tres millas de la costa, el místico San Antonio pasó en la noche del 13 por ojo al laud San Sebastian.

Han perecido de los siete tripulantes cuatro; uno de ellos, el patron, que por su arrojo al tratar de salvar á su hijo, pereció con los demás.

Los tripulantes naufragos, Bautista Nicot, Francisco Martinez y Bautista Solano, de Vinaroz, han sido socorridos con tres trajes y 100 rs. cada uno por el señor gobernador de la provincia.

—Todos los presidiarios condenados á cadena perpétua y á Africa, segun la antigua legislación, y que se hallaban en diferentes presidios de la

Península, se están reuniendo en Valencia para trasladarlos en seguida á Ceuta.

—Se teme en Valencia que á causa de las abundantes lluvias que están cayendo se repitan las inundaciones del Júcar y que como en noviembre del año último vuelva el río á devastar el país.

CASTELLON DE LA PLANA.—Dicen de Castellon de la Plana que el plan curativo que mejores resultados ha producido para combatir los efectos del cólera, ha sido: espíritu de alcanfor unido al agua acidulada; la hipecacuana y las fricciones con ajo machacado en las articulaciones: observándose que entre los muchísimos salvados por estos medios, no fué ni uno solo atacado de calentura tifoidea. El anti-colérico asiático de monsieur de Quesneville paraba á los pocos minutos el vómito espasmódico.

BARCELONA.—Una autoridad de Barcelona, cediendo á instancias del vecindario, mandó cerrar la puerta de un piso de la calle Argente-re, encontrando tendidas en un miserable lecho á una madre y á su hija, muerta la una y espirante la otra. Se envió á buscar auxilio para la moribunda, pero cuando llegaron era ya tarde: habia espirado. No se nos dice la causa de este triste suceso.

ULTRAMAR.—Puerto-Rico.—En Mayagüez se sintieron el día 28 de setiembre, desde las cuatro y media de la tarde hasta las once de la noche, ocho temblores de tierra.

—El vapor á cuyo bordo ha de ser conducido á la Península el batallon cazadores de Antequera, es el trasporte de guerra San Francisco de Borja.

—Habana.—Se proyecta dar una funcion en el Gran Teatro á beneficio de los soldados inutilizados en la guerra de Santo Domingo.

El día 14 descargó sobre Pinar del Rio un deshecho temporal de agua que ha arruinado casi por completo la cosecha de tabaco.

—Los periódicos recibidos por el último correo, cuyas noticias alcanzan al 29 de Octubre, contienen los siguientes pormenores acerca del huracan experimentado en la isla de Cuba:

TEMPORAL.

Hemos pasado por uno bastante fuerte, que comenzó con raios aguaceros en la tarde del sábado 21 del corriente, y se declaró completamente en la del domingo, llegando á toda su plenitud en la noche de este día y cesando en la madrugada del lunes 23.

Siendo tantos los siniestros ocurridos no es posible describirlos minuciosamente con todos sus detalles, y por eso nos hemos limitado á poner de manifiesto los de mas bulto, abrazando sin embargo cuantas noticias nos llegan y hemos podido

—La misma conviccion que vos tengo, dijo Herminia con una sencillez bajo la cual se encubria gran dosis de malicia.

—Eso es, esperanza, docilidad, fé...

—Y distracciones, ¿es verdad? añadió M. Gantois.

—Tal como lo decís, amigo mio, sin olvidar las pildoras y las pociones, medio poderoso cruelmente rechazado hasta aquí por mi encantadora y rebelde enferma.

—Oh! doctor, ahora es cuando empiezo á convenirme del todo.

—Muy bien, muy bien! sois indócil, pero lo que la mujer quiere...

—Debe quererlo el médico... Señores, agregó Herminia levantándose, os pido permiso para retirarme, pues me encuentro un poco cansada. Por lo demás, continuó dirigiéndose entonces á mi, espero que el señor tendrá la bondad de venir á vernos.

—Apoyo la invitacion de mi esposa, me dijo M. Gantois con tono estremadamente amable... Pero ya se me pasaba decirlo. Se ha presentado una buena ocasion. Este caballero puede manifestarnos su sentir sobre la enfermedad, puesto que es médico, coincidencia que se me olvidó decir, amigo Meillet, por lo cual os ruego me perdoneis.

M. Meillet me saludó con toda la gravedad que ha podido dejar á un discípulo de Esculapio la ausencia de la bata y de la peluca.

—Por vos sola permaneceré en esta poblacion, repuse con énfasis.

Como en prueba de gratitud, me estrechó la mano dirigiéndome una mirada que me conmovió hasta el fondo del corazon. Tenia esa mujer un poder seductor que me dió á entender el amor profundo y esclusivo que habia inspirado.

—Ahora, añadió despues de un momento de silencio, hablemos de otra cosa. M. Meillet vendrá dentro de muy poco, y teneis que ocuparos en vuestras graves funciones. He aceptado esa consulta solemne, pero no sé si habeis comprendido bien que mi consentimiento ocultaba una segunda idea, y que mi docilidad para con el ducunvirato médico, no será mayor que bajo el gobierno monárquico de mi primer facultativo. Escuchadme con atencion; os hablo como á un amigo, con franqueza y entera libertad. Necesitaré decirlos que tengo mas firme confianza en vuestros amables consejos, que en los de vuestro cofrade? Pero me direis que no os conozco bastante; no lo negaré; mas con un poco de perspicacia, fácilmente se infieren esas cosas. Además, dejando á un lado la ciencia, en lo que mas creo sobre todo es en vuestro corazon, y con eso tengo lo principal. Creedme, siempre que el médico anteponga su amor propio é intereses á las inspiraciones de la sensibilidad, no desempeñará sino muy mal su co-

metido. Tal es mi idea, por mas que sea cierta mi incompetencia en el asunto. Desgraciadamente para él y para mí, M. Meillet es demasiado inflexible en sus teorías; método que ha seguido sin cesar, y que seguirá siempre, pues ese hombre no posee el conocimiento del corazon; para mí no es otra cosa que la personificación exacta del Código. Eso no puede, en manera alguna convenirme, y por lo mismo, hago el caso correspondiente á él y á sus prescripciones. Ahora bien, lo que espero de vos se reduce á que, en vez de médico, seais antes mi amigo, en cuyo caso, seguiré con preferencia vuestro parecer á cualquier otro, en tanto se dejen ver en él la franqueza y la sinceridad en consonancia con mi modo de pensar, si, como creo, lo habeis comprendido.

Entonces me aventuré á decir á la pobre jóven que miraba con prevencion á la ciencia, que dudaba demasiado de sus recursos, que anulaba sus medios con una desconfianza tan absoluta y que, por fin, habia desesperado harto temprano de la naturaleza y del arte.

—Eso es justamente lo que temia, dijo mirándome con descontento y pesar, pues observo que entráis en vuestro papel de médico, papel de tradicion, estereotipado por la rutina, y el mismo siempre para todos los enfermos, con lo que olvidais que es necesario, antes de obrar, hacer un exámen escrupuloso de aquel á quien se ha de curar y someter vuestro tratamiento moral, confor-

adquirir.—Hé aquí ahora nuestras observaciones:

Desde el sábado por la tarde se notó estar el barómetro á 29.8 1/2 y poco más ó menos se mantuvo en este estado hasta las 2 de la tarde de ayer, cuando bajó á 29.4, ántes de cuya hora izó la bandera de alarma la Capitanía del puerto; iba bajando un décimo por hora hasta las 9 1/2 de la noche, en que estuvo á 28.9 y dicen algunos hasta 28.2. Lo mas récío de las ráfagas parece haber sido desde las 10 1/2 hasta las 12, en que estuvo el barómetro lo mas bajo con vientos del S. S. E. á S. O.

El lunes desde las 6 en adelante empezó á recobrar y á las 7 quedó en 29.8.

El viento estaba el sábado al Este, ayer corrió del E. al N. E., luego al S. E., después al S. O. y S. S. O., que fué cuando arreció mas fuerte el temporal: los marineros creen ser solamente la cola del huracan, y que lo peor habrá sido en la parte Oeste.

El barómetro del señor capitán del puerto marcaba anoche á las diez 28.90.

Los buques de guerra tenían toda la noche sus máquinas encendidas.

Averías ocurridas en el muelle de Paula.

Goleta Conchita, (de los señores D. Antonio Villa é hijo) á pique y totalmente perdida.

Goleta Conchita, (de D. Mateo Quintero) á pique.

Goleta Elvira, de Bahía Honda, á pique.

Goleta Pepilla Alvarez, de Remedios, avería ligera en el casco.

Goleta Rosita, de Cárdenas, averías ligeras en el casco.

Goleta Mercedita, de Bahía Honda, averías en el casco.

Goleta Dichosa, de Nuévitás, con averías.

Goleta Dos Amigos, de Sierra Morena, con averías ligeras en el casco.

Goleta Rosario, (de D. Magín Carbonell) con averías en el casco.

Goleta Juana de Dios, de Güane, con averías en el casco.

Goleta Josefa, de Caibarien, con averías en el casco.

Goleta Eugenia, de Sagua, con averías en el casco.

Goleta Rayo, de Cárdenas, de Mora, Ponce y compañía, con averías en el casco.

Goleta Antonieta, de Cárdenas, con averías en el casco.

Goleta Ramoncita, de Sagua, con averías en el casco.

Goleta Ignacita, de esta matrícula, con averías en el casco.

Goleta Adela, de Matanzas, con averías en el casco.

Goleta Daniel, de Remedios, con averías en el casco.

Berg. Pirineo, (de los Sres. Coll, Alemany y Comp) con averías en el casco.

Goleta costera Vengativa, perdió el timon, popa y la obra muerta de babor.

Muelles de San Francisco y Caballería.

Estos apenas tenían buques en descarga:—Goleta Ing. Clyde, con averías en el casco y arboladura.

Berg. esp. Hermoso Habanero, con averías en el casco.

Berg. dan. Lucchetti, con averías en el casco y obra muerta.

Berg. am. Córdova, con averías en el casco.

Gol. ing. Morris, con alguna avería en el casco.

Barca ing. Ella Adelle, con averías de consideracion en el casco y arboladura.

Ber. hol. Astrea, con averías considerables en el casco y arboladura.

Berg. prus. Marie, con averías importantes en el casco y arboladura.

Barca esp. Boa, con averías ligeras.

Berg. prusiano Elise Henrietta, con averías en el casco y arboladura.

Berg. esp. Julio, con averías en el casco.

Berg. esp. Napoleon, con averías de consideracion en el casco y arboladura.

Berg. esp. Ricardo, con averías en el casco y arboladura.

Barca esp. Teresa, con averías en el casco y arboladura.

Ber. esp. Aquinaga, con averías considerables en el casco y arboladura.

Barca esp. San Narciso, con averías en el casco.

Barca esp. Maipó, con averías en el casco.

Barca esp. Destino, con el bauprés roto y parte de la arboladura.

De los siniestros ocurridos en la bahía y sus ensenadas, hemos averiguado los que van á continuacion:

La fragata de guerra Carmen empezó á ceder al viento llevándose el muerto á que estaba amarrada, y aunque encendió la máquina, esta no hacia vapor y la echaba sobre el muelle. Se dice que echó un ancla y que esta cayó sobre un bote, el cual se fué á fondo, motivo por que no pudo agarrar el ancla. Viéndose sobre el muelle trató de no caer sobre tres barcos mercantes que estaban atracados, lo cual consiguió, aunque causándoles pequeñas averías. La Carmen está ya separada de ellos.

El bergantín holandés Martha, que estaba atracado en Casa Blanca, ha sufrido bastante daño. tanto que será condenado.

La frag. esp. Somorrostro, garreó y fué á varar sobre roca en el bajo de Regla. Este buque no tenia carga.

En el Arsenal garreó el berg. desarmado Nervion y varó en Tallapiedra.

La barca hamb. Insulana, que estaba descargando carbon, varó en Triscornia.

El berg. hol. Havana Pachet, con parte de su cargamento de tabaco á bordo con destino á Amberes, chocó contra el dique flotante y sufrió averías en sus puntales, galones y aparejo.

El berg. belga Flandre, listo desde el sábado de sus reparaciones en el muelle de Travieso, sufrió nuevas averías de resultas de golpes contra el muelle.

Barca esp. Ninfa de los Mares, entrada ayer en puerto: se le vino encima un buque francés llevándole el bauprés y parte de la arboladura.—La barca Emilie Pereire fué la que chocó con este buque.

La Juanita, que venia ayer de Cárdenas, mandó un bote con cuatro hombres á tierra para pedir auxilio: hasta la hora presente nada se sabe de este buque.

La gol. han. Gerhard, que llegó la semana pasada de Méjico, con averías, chocó con un vapor y le rompió el costado haciéndole algunos otros daños de consideracion.

El Transporte n.º 3, se fué sobre un buque mercante, causándole este averías en la cámara; abordó al vapor Ulloa y se fué sobre el Guadalquivir, rompiéndose en el choque un bote del transporte y una escalera del otro vapor.

El bergantín español Conchita, matrícula de Bilbao, amarrado al E. de Regla, fué abordado por la frag. franc. Emilie Pereire y sufrió averías en el botalon de foque, serviola de babor y tajamar.

El bergantín Las Palmas, sufrió averías en el bauprés, y obra muerta.

La Nueva Amalia, cap. Marrero, tambien sufrió bastante en su bauprés y obra muerta, por haberle abordado otro buque.

Vapor de S. M. Ulloa, fondeado en el Arsenal, averías de corta consideracion en el casco.

Bergantín español San José, desguazada la obra muerta de popa y barraganetes.

Barca española San Fernando, rozaduras en las muras de estribor y de babor, tapa de regata rota.

Bergantín español Pilar, perdió bote y lancha, cuadernas deshechas, que pueden ser como veinte y siete.

Bote Nira. Sra. de las Nieves, patron Salvó, con carga de víveres, á pique al O. de Santa Catalina.

Goleta Industria Cayera, patron Dopico, fondeada en Tallapiedra, zozobró á las ocho de la noche.

Dos lanchas con carga procedente del vapor inglés Solent, se fueron al garete: una logró propezar en la parte de muelle del 5.º edificio de los almacenes de S. José y salvó 36 cajas de mercancías que conducia, perdiéndose la embarcacion; la otra, con cacao de los Sres. Clará, Menendez y compañía, se perdió completamente.

Cuatro lanchas del vapor Tonawanda han zozobrado.

Una lancha con cacao del vapor inglés y atracada al muelle desde el sábado, se fué á pique.

Nos informan que á las once de la noche, durante la mayor intensidad del temporal, la goleta mercante Cecilia rompió los fuertes cabos y amarras con que estaba sujeta al muelle de Bruñet en Regla, y habiendo andado en la Bahía al garete, perdió el bauprés, toda la obra muerta, el timon y gran parte de la popa.

En el litoral marítimo de Casa Blanca los desastres han sido: un vivero con el botalon, botavara y cinco barraganetes rotos; los depósitos de tortuga desaparecieron; 17 lanchas y 7 botes á pique; dos lanchones y un albigé á pique; el vapor Mulatico, atracado, perdió gran parte de la popa, desfondóse una plancha en el costado de estribor y averiado el timon; la ex-corbeta Peregrina á pique. La pol. Maria Isabel, desfondó gran parte del costado de babor é hizo avería en el timon.

En el reconocimiento practicado el 23 en el litoral de Regla, se encontraron 22 botes grandes

idos á pique, 2 guadaños, una chalana, 5 goletas destrozadas, y otras 3 y un bergantín goleta con averías.

Sobre el pescante viejo entre las fortalezas del Morro y la Punta se halla, entre sus arrecifes, la balandra española Covadonga, patron Pazzo, entrada en la madrugada de hoy de arribada.

Entre los buques que se han destrozado en el muelle de Batabanó, se hallan las goletas Médico Chino, San José, Cinco de Octubre y una porcion de viveros pescadores: y entre las varadas en tierra las goletas Blanca y Teresa de Mauzanillo, los pailebots ingleses Carmila y John Felin, las Vizcaya y Doloritas de aquel distrito y algunos balandros viveros. Aquella misma mañana habian salido el Maria Argudin para Cienfuegos y Trinidad, y para la isla de Pinos el Cubano y Pinero: el Rápido que debia llegar de Cienfuegos no lo efectuó. El vapor Cubano, de la carrera Sur de la isla, varó en uno de los cayos.

Además de lo relatado, en diferentes puntos y barrios de la ciudad se han sufrido averías mas ó menos considerables: los árboles de casi todos los paseos se hallan en tierra, y la mayor parte de los faroles del alumbrado público están deshechos completamente.

En la generalidad de los ingenios la caña se ha doblado; pero no se ha roto, de modo que el mal sufrido no parece ser de momento sino insignificante, pues que aquella recobrará pronto toda su fuerza.

CORREO ESTRANJERO.

SANTHOMAS.—El comercio de este punto se halla bastante animado con la afluencia de mercaderes que han llegado de Cuba, Puerto-Rico y Venezuela.

El emperador Soulouque y su familia vendrán á Santhomas de Jamaica en su yacht de recreo.

El general Santa Anna desde su elevada casa de la montaña, trabaja en su empresa contra el gobierno de Maximiliano, para lo cual tiene todos los dias sus juntas, en que recibe á todos los que quieran entrar en las filas liberales.

El capitán de una fragata mercante inglesa, que estaba descargando en los depósitos de los señores Lamb y compañía, fué apaleado por los marineros de un buque francés de guerra, por haber ido el capitán inglés á reclamar al francés un marinero de su nacion que él tenia sirviendo en su buque y enrolado como de la tripulacion.

Después de aquella tropelia el inglés se presentó al comandante y reclamó á aquel marinero, que aunque francés tenia hecho su contrato con el inglés y se consideraba con derecho para reclamarlo segun constaba en contrato, á lo cual le contestó el comandante del buque francés con fuertes golpes que hicieron salir apresuradamente del buque al capitán inglés.

El famoso baile que mensualmente da la célebre condesa de San George, conocida por Mme. Pistolet, estuvo muy concurrido, y en él no hubo mas que españoles, dominicanos y venezolanos, con exclusion completa de otras nacionalidades, como así lo pidieron los concurrentes.

me á las diferencias del carácter de los pacientes. Quiero que comprendais que no os pido consue- los, porque en la ciencia no existen; que no deseo me infundais una esperanza que ya no abrigo: vuestros esfuerzos en ese sentido serian inútiles. Ni temo la muerte, ni tengo fé en la vida.

Dejad, pues, esos recursos á M. Meillet, que no sabria qué decirme si se viera en la precision de convenir francamente conmigo en la verdad. Os repito que ante todo seais sincero, toda vez que, en caso contrario, no lograreis engañarme, siendo vos acaso quien se engañe á sí propio, si bien no acerca del resultado de todo esto, sobre mis disposiciones personales al menos. Así ha sucedido con vuestro cofrade, á pesar de haberle yo dicho terminantemente que no haga con respecto á mí ese papel que degenera en ridiculo é insustancial cuando se dirige á quien está convencida y resignada como yo estoy.

Ya hace bastante tiempo de eso, sin que se ocultase á mi entendimiento lo que sucedia; pero quise justificar mi conviccion con el auxilio de una decision debidamente expuesta, me propuse tambien desechar el hastío causado por todas esas tentativas que convierten en crueles y penosos los últimos instantes de la vida, todo en la sola esperanza de prolongarla algo mas. Por este motivo le llamé aparte un dia para explicarme claramente con él: le espuse mis presentimientos y mi certidumbre, esplanándole palpablemente todas las

guna dicha, refiriéndole todo lo que habia pasado y hablamos estensamente de Mad. Gantois.

—Pues bien, le dije al separarme de él, ya que tengo entrada en la casa, os ofrezco mis servicios, de los que podeis aprovecharos. ¿No tenéis nada que confiarme para ella?

—Gracias, me respondió ruborizándose un poco, no se me ocurre nada de particular. Decidle simplemente que me habeis visto, y contadle lo que hemos hablado; con eso solo se considerará feliz.

Al dia siguiente ya estaba yo antes de la hora en mi cita médica; sabiendo que M. Gantois tenia que asistir á la audiencia, me figuré que su mujer agradecería hablar á solas conmigo. Y, en efecto, me recibió con gran satisfaccion. Hice con ella lo mismo que con René, dándole las gracias por los momentos de felicidad que mi conversacion le proporcionaba.

Ofrecile tambien mis servicios como se los ofrecí á René, y como él rehusó asimismo la pobre enferma.

—Escuchad, me dijo, seré mas franca que René, cuyo pensamiento he adivinado y que es por cierto el mio. En nuestro deber está dejaros libre y sin responsabilidad para con mi marido. Por otra parte, Julio y yo tenemos asegurados ciertos medios de correspondencia secreta... No obstante, es muy posible que algun dia me será preciso

—Conque, meillet, ¿qué decís de esto? preguntó M. Gantois. ¿Procederéis á una consulta? Tal vez así se disipen las melancólicas ideas de Herminia.

—Nunca rehusé el socorro prestado por la ilustracion de un cofrade, contestó M. Meillet con digno acento.

—La vuestra es mas que suficiente, caballero, y me creeria de más en esta circunstancia, por cuya razon ruego á monsieur Gantois que me lo disimule. Sin embargo, proseguí inducido por una mirada que me dirigió Herminia, si la señora juzgase...

—Precisamente iba á pedirlos, dijo esta, que accediérais á la excelente idea de M. Gantois; acaso me sirviérais de auxiliar contra la severidad y exigencia de mi muy respetable doctor, que, por lo demás, merece toda mi confianza.

—En ese caso estoy dispuesto cuando guste M. Meillet.

—Estoy á vuestras órdenes, caballero.

—Para mañana entonces, si os parece.

—Sí, mañana á las once, si os conviene esa hora.

—Cualquiera es buena.

En esto nos dejó Herminia, y muy poco después tambien me despedí yo de estos señores. Aguardé la noche con impaciencia, y así que llegó me trasladé á casa de René, á quien me corría prisa ver. Me recibió con sonrisa de dulce alegría, tanto mayor cuanto que yo le llevaba al-

En Sauthomas se esperaba á la celebrada pianista Teresita Carreño, donde va á dar algunos conciertos.

HAITI.—A las dos de la madrugada del día 4 de octubre se oyó una algarabía cerca de una playa en el cabo de San Nicolás, y el presidente Geffard mandó al instante como espía á uno de sus mayores generales á que tomara nota de lo que motivaba aquella algarabía de gritos y voces en confusión, y este notificó inmediatamente en su primer parte que una goleta se encontraba cerca del punto conocido por *Port du Cape* y que al pie de una grande hoguera y al son de los tambores, danzaban unos treinta y cinco ó cuarenta hombres y algunas mujeres.

Apenas se dejaron ver los claros del día, se dió orden de hacerse á la mar el vapor de guerra *La Boldroque*, armado con dos cañones, una colisa y 13 carabinas para apresar la goleta, la cual apenas divisó á su enemigo hizo rumbo al interior del espresado *Port du Cape*, ocultando, apenas estuvo dentro, dos botes en uno de sus costados y estos tripulados por ocho hombres cada uno.

A los primeros cañonazos que le disparó el vapor *La Boldroque*, contestó la goleta con algunos disparos de fusilería; pero viendo el vapor que la goleta cesó de hacer disparos, se preparó á darle el abordaje, y apenas tocó en uno de los costados hicieron los botes ocultos un movimiento de circunvalación por la popa del vapor, y penetrando en él por la escala de babor, los tripulantes de los botes entraron con machete en mano, dando por resultado la rendición del comandante de *La Boldroque* y toda la tripulación, apresado dicho buque y quedar en rehenes algunos sujetos importantes que iban á bordo.

Geffard, irritado con este acto obstinado y resuelto de los rebeldes, ha dictado las mas enérgicas medidas contra los que sostienen la revolución, y declara un hecho de traición en el comandante la rendición de *La Boldroque*.

Habia en la rada diez ó doce buques cargando café, que es lo que solamente constituye hoy la exportación de la república haitiana.

También en la rada de Jackmel, se han sentido fuertes marejadas, pues han desbaratado el muelle que servia de desembarcadero.

ESTADOS-UNIDOS.—*Nueva-York.*—Los embajadores tuneños no han ido todavía á Washington. El gobierno les tiene preparado alojamiento en un hotel.

Veinte y un vapores salieron de este puerto el sábado: dos para Europa, uno para la Habana, uno para Nueva-Orleans, uno para Gálveston, uno para Mobila, uno para Savannah, uno para Charleston, uno para Cayo-Hueso, uno para Wilmington, y el resto para otros puertos del Sur.

El 7 celebraron una asamblea los afiliados en la sociedad de los fenianos y discutieron largamente la forma que habrán de dar al futuro gobierno de Irlanda. Unos se pronunciaron enérgicamente por un gobierno monárquico y otros por la república. Los monárquicos apoyaron sus argumentos con los nombres de Ciro, Alejandro, Sesóstres, Marco-Aurelio, Antonio, Enrique IV y San Luis, y los republicanos invocaron á Catilina, Bruto, Marat, Washington, Robespierre, Pericles y Fouquier-Thoiville. Siguieron muchas declamaciones, mucho vocerío, un barullo infernal, y triunfó el proyecto de república.

GIBRALTAR.—La estadística del cólera en Gibraltar ofrece en esta última invasión la cifra de 1,057 atacados, de los cuales han muerto 575. Se ha calculado que las tres cuartas partes de la población civil padecieron de diarrea, la cual en cierto tiempo fué de muy mal tipo, y que se hicieron mas de 8,000 recetas que fueron gratuitamente suministradas á mas de 2,000 personas de la clase pobre que se hallaban sin colocación.

CENTRO AMÉRICA.—En el Ecuador ha tomado posesion de la presidencia el Sr. Carrion, quien obtuvo 22,000 votos en las elecciones generales. Su competidor el Sr. Gomez de Latorre solo reunió 8,000 sufragios. El Sr. García Moreno, el ex-presidente que fué cuatro meses, é hizo fusilar á 23 prisioneros, ha sido nombrado gobernador de Guayaquil. Se asegura que la Santa Sede aceptará las reformas propuestas al inconsulto concordato que celebró la república ecuatoriana, concordato mas ultramontano que el austriaco.

ROMA.—Entre las diferentes reformas que se anuncian en Roma, es una la entrada de tres personas láicas en el ministerio.

—Dícese que el gobierno romano desea no solo el pago de los intereses de la deuda pontificia, relativa á las antiguas provincias, por el gobierno italiano, que asciende á unos 15,000,000 de francos, sino además la entrega de todo el capital de la misma deuda, que asciende á unos 800,000,000.

FRANCIA.—Los prelados franceses, al ver que empieza á ejecutarse el convenio del 15 de setiembre, y que las tropas francesas se retiran de

Roma, redoblan su celo para aumentar el dinero de San Pedro. Al efecto se han publicado ya tres pastorales.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Southampton 16.—El general Pareja, al llegar á Valparaiso, ha mandado al gobierno de Chile una nota pidiendo una satisfaccion inmediata, y que si no se la daban en el término de cuatro dias, dijo que tomara medidas estremas.

Exigia en términos muy duros que se saludara con 21 cañonazos al pabellon español, y que haria conocer previamente la satisfaccion que exigia. Con tal motivo los chilenos estaban muy alarmados.

El gobierno de la república manifestó que no podia aceptar la exigencia del Sr. Pareja.

Este envió entonces su *ultimatum* anunciando que las hostilidades empezarian al día siguiente.

El cuerpo diplomático protestó contra el arbitrario proceder del general español, y obtuvo de este el plazo de algunas horas más para llevar á cabo el *ultimatum*.

El 24 de setiembre declaró el señor Pareja el bloqueo á todos los puertos chilenos.

Las dos Cámaras de la república de que se trata aprobaron la conducta del gobierno y declararon la guerra á España, votando para hacer frente á ella un subsidio de 20 millones de duros y una autorizacion para hacer levás y armar buques. Todos los partidos de la república apoyan al gobierno.

Pareja ha concedido diez dias á los buques neutrales para que abandonen los puertos.

Se cree que la escuadra española bombardeará todos los puertos.

Reina gran pánico en los negocios.

Los Bancos han suspendido los pagos en especie.

Londres 17.—El gobierno chileno ha decretado dar patentes en corso con fecha del 25 de setiembre.

De estas patentes se han enviado varias á los Estados-Unidos.

La escuadra española que bloquea los puertos chilenos ha hecho gran número de presas.

Paris 17.—Se confirma cada vez mas que Sajonia y Baviera van á reconocer definitivamente al nuevo reino de Italia.

El principe Witold Czartorisky ha muerto esta mañana.

El periódico *La Patrie* asegura que España estará dispuesta á aceptar una alta mediacion en su desavenencia con Chile.

El mismo periódico dice que Austria va á disminuir mucho su ejército de ocupacion en Italia, y que se trata de mandar de embajador francés á Viena al general de Mac-Mahon, duque de Magenta, hoy gobernador general de Argelia.

Atenas 16.—El gabinete ha dimitido. Bulgari está encargado de formar nuevo ministerio. Sponek saldrá del reino.

Bruselas 16.—El rey se halla muy mejorado á consecuencia de la operacion que se le ha hecho.

Amsterdam 16.—El descuento se ha elevado á 6 por 100.

Berlin 16.—Sajonia quiere concluir un tratado con Italia, pero esta nacion no negociará si antes no se hace su reconocimiento.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 20 DE NOVIEMBRE.

Empiezan á ocuparse seriamente algunos órganos de la prensa de Madrid de la funesta plaga social de la empleomanía, vicio radical encarnado en las costumbres de la época presente, y cuyas fatales consecuencias hemos puesto de relieve en diferentes ocasiones.

El Espíritu Público en uno de sus últimos números aborda resueltamente esa interesante cuestion, y se pronuncia por soluciones análogas á las que nosotros hemos reclamado en las ocasiones en que hemos tratado de este asunto. Al tratar de la condicion de los funcionarios públicos y de cuál es su verdadero interés, dice: Que este es el que liga al empleado con el Gobierno y con el pueblo; el que le hace ver en el cumplimiento de sus deberes la recompensa de sus desvelos y afanes, la seguridad de su subsistencia, el pan y la educacion de sus hijos, el amparo de su viuda, y el respeto y la consideracion que

la sociedad dispensa al hombre honrado que la sirve con lealtad y no la insulta ni la corrompe.

En esa serie de consideraciones trata de hacer ver la inconveniencia del sistema que desde mucho tiempo acá viene observándose en materia de provision de empleos, deduciendo, como es de suponer, la imposibilidad de fundar sobre tan ruinosos cimientos el edificio de una buena administracion.

Esa es, precisamente, la conclusion que nosotros hemos sacado de nuestras propias observaciones, emitidas con franqueza, pero sin que hasta hoy hayan encontrado gran apoyo, siempre que del asunto hemos tratado. Ese es el resultado necesario de la falta de seguridad en que se miran colocados los funcionarios públicos, que no pueden contar jamás con que sobrevivirán á cualquiera de los frecuentes cambios de situacion que se verifican en la política: que se hallan constantemente amenazados de perder en una hora el fruto de muchos años de laboriosa aplicacion.

Con tales condiciones es inútil luchar por introducir moralidad y orden en la administracion pública, y hay que perder toda esperanza de mejora, interin no haya un Gobierno que tenga bastante resolucion y firmeza para acometer la radical reforma que es necesaria, indispensable, si se desea con sinceridad extirpar de una vez para siempre el mortífero cáncer de la empleomanía.

El Gobierno que haga esto dispensará al país uno de los mas importantes servicios, y merecerá el aplauso de todos los hombres honrados que no viven de la intriga, ni fundan sus medros personales en los continuos vaivenes provocados por aquella causa esencialmente perturbadora y opuesta á todo orden y concierto, por lo mismo que en tal elemento le es imposible vivir.

Si lo que se dice relativamente á proyectos de este género es verdad, y hay la suficiente energía para llevar á cabo la reforma mas radical, desde luego aseguramos que se ha colocado la piedra fundamental de una recta y beneficiosa administracion, que hoy por hoy solamente constituye un verdadero caos y un perenne peligro para la causa pública.

Sentimos que el escaso lugar de que hoy podemos disponer, puesto que la abundancia de otros materiales no lo consiente, nos impida estendernos en las muchas consideraciones que asunto tan vital nos sugiere. Mas reconcentraremos nuestro propósito en pocas palabras, pero esplicitas y terminantes: Es necesaria y urgentísima una ley de empleados que bajo los principios de inamovilidad absoluta y de la responsabilidad consiguiente, acabe de una vez con la funesta semilla de la empleomanía.

GACETILLAS.

Ateneo.—Mañana martes á las siete de la noche, inaugurará sus tareas la seccion de ciencias de dicha sociedad, poniendo á discusion el tema siguiente: «En el estado actual de la riqueza nacional, ¿es conveniente la libertad de comercio sin limitacion alguna? Sabemos que son varios los señores sócios que se han inscrito con objeto de tomar parte en el debate, que promete ser interesante y que de seguro ocupará á la seccion algunas noches.

Complácenos sobremanera la actividad que está manifestando el *Ateneo científico, literario y artístico* desde que inauguró sus cátedras, y felicitamos á la juventud que le constituye por la noble y trascendental afición que le anima.

Esta noche explicará su tercera leccion de economía política nuestro amigo D. Máximo Diaz de Quijano.

Por acá nos cazan de otro modo.—En el *Correo de los Estados-Unidos* se lee lo siguiente:

«Miss Jenny Addison pasaba por una de las jóvenes mas lindas de Kentucky; pero no teniendo

fortuna, no era fácil encontrarse marido, á pesar de su buen deseo. Además, en su casa el matrimonio era considerado, mas que como una pasion, como una monomanía, y véase la estratagemá de que se ha valido para encontrar ese marido tan deseado. Ella amaba á William Parker, rico propietario, y habia jurado que jamás pertenecería á otra mujer que á ella.

Hacia quince meses, poco mas ó menos que miss Jenny ponía en juego inútilmente todo el arsenal de miradas, suspiros, indirectas, etc., de que habla madamoiselle de Escudery, cuando de repente, furiosa de no verse comprendida, se decidió á tomar un partido violento.

Dos negros ganados por ella llevaron pocos dias despues á su presencia al infortunado Parker atado de piés y manos.

—William, le dijo amenazándole con un revolver, te amo, y he jurado que no pertenecerías á otra mujer que yo; ó te casas conmigo, ó mueres: escoge.

La jóven pronunció estas palabras con un acento tan firme y resuelto, que William aceptó el partido que le pareció menos peligroso.

Un ministro, que aguardaba en una pieza inmediata el desenlace de esta escena, se presentó y dió la bendicion nupcial á los dos jóvenes.

William contaba con hallarse libre en seguida para escapar, pero miss Jenny, que es mujer de cabeza, lo tenia todo previsto: obtuvo una orden de su marido para vender todas sus propiedades, y luego que todo fué reducido á buenos dollars, hizo llevar de nuevo á William; pero esta vez fué para trasportarlo á Inglaterra, á bordo del steamer *Ariel*.

Los dos esposos acaban de llegar á Liverpool, y segun refiere uno de los pasajeros del *Ariel*, parecia reinar entre ellos la mas completa armonía.

Amena literatura.—En la *Prensa de la Habana* hallamos el siguiente soneto ó sonsonete, que lo mismo dá para el caso:

A mi querido amigo y compadre el Sr. Dr. D. Rafael Hondares, en sus dias.

Si tu amistad y tu virtud y ciencia
Han legado á mi amor gratitud santa,
Mi sensible ternura no quebranta
El constante deber de mi tendencia.
Tu sublime y feliz inteligencia
Salvó de mi familia cuanto espanta,
Y brillante en salud, hoy se levanta
De laurel coronada tu existencia.
Dispénsame, compadre, yo queria
A mi gran voluntad unir sonoro
Para obsequiar tu venturoso dia
El magnífico terno y todo el oro
Que la Arabia sostiene y dócil cria
Para el digno mortal y su decoro.

José Donato Valdés.

¿Qué contestacion dará el Sr. D. Rafael Hondares á este trabucazo del *inspirado vate* José Donato Valdés? ¿Válgate Dios! y cómo se abusa del señor Apolo, porque el pobrecillo no puede demandar en juicio á los que contra su fama cometen tales desacatos!

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

- Lanchon Josefa, de 18 ts., cap. D. J. Echevarrieta, de Lequeitio con carbon vegetal á la orden.
- Bergantin-goleta Pepilla, de 205 ts., cap. don S. Bandrich, de Buenos Aires 5,056 cueros á los Sres. Abascal hermanos: 2,122 id. á los Sres. Perez y Garcia.
- Lanchon Tres Marianas, de 19 ts., cap. D. A. Garma, de San Vicente con carbon y otros á la orden.
- Patache Josefa Dolores, de 19 ts., cap. don M. Fernandez, de Gijon con carbon y hierro á la orden.
- Idem Busca la Vida, de 43 ts., cap. D. R. Ca reaga, de Bayona con 4 bultos muebles á D. A. Paz: 11 id. quincalla á D. J. Gurtubay: 72,000 duelas á D. B. Otero.
- Goleta Isidoro, de 44 ts., cap. D. J. Gonzalez, de Requejada, en lastre.
- Bergantin-goleta San José, de 131 ts., cap. don J. Quesada, de Marin en id.
- Patache San Francisco, de 26 ts., cap. D. F. Canel, de Vivero en id.
- Polacra-goleta Esperanza, de 103 ts., cap. D. J. Izquierdo, de la Coruña en id.
- Bergantin noruego Commander Solling, de 222 ts., cap. Mr. Andersen, de Skelleftea, con madera á la orden.

CAMBIOS DE HOY.

- Londres á 90 d/v. 30-10.
- Paris á 30 d/v. 5-15 y 6 por 100 descuento en letras sobre la plaza para el 26 y el resto á dinero.
- Barcelona á 8 d/v. 1/2 beneficio.
- Búrgos á 8 d/v. 3/8 daño.
- Descuento de pagarés á 7 por 100 anual.
- Harina de 1.ª superior disponible á 15 rs. ar.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Silador Añiza, editor responsable. calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 5 de Octubre de 1865.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.					
	De San-	Entre	Clases.	Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.	
tander.	las esta-	1.º	2.º	Correo.	Misto.	Misto.	Misto.	Misto.	Misto.
	ciones.			Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
17 896	7 896	4 25	3 »	1 75					
10 412	2 816	6 »	4 »	2 25					
29 956	9 544	10 75	7 50	4 »					
2 564	7 608	15 »	10 25	5 75					
37 147	6 683	18 50	12 75	7 »					
54 267	4 920	21 25	14 75	8 »					
49 988	7 821	23 »	17 25	9 50					
46 699	2 711	26 50	18 25	10 »					
59 438	2 739	28 »	19 25	10 50					
55 231	2 793	29 75	20 50	11 25					
				PRIMERA SECCION.		PRIMERA SECCION.		PRIMERA SECCION.	
				Núm. 7.	Núm. 9.	Núm. 6.			
				Correo.	Misto.	Misto.			
				Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
10 409	10 409	6 »	4 »	2 25					
19 225	8 816	10 75	7 50	4 »					
26 803	7 884	14 50	10 »	5 50					
31 511	4 702	17 »	11 75	6 50					
40 404	8 893	21 75	15 »	8 25					
50 019	9 615	27 »	18 75	10 25					

DISTANCIAS.	PRECIOS.			PRIMERA SECCION.					
	De	Entre	Clases.	Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º 6.	
De	las esta-	1.º	2.º	Correo.	Misto.	Misto.	Misto.	Misto.	Misto.
Alar.	ciones.			Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
9 615	9 615	5 50	3 75	2 »					
10 508	8 893	10 25	7 »	4 »					
23 210	4 702	12 75	8 75	4 75					
30 794	7 584	16 50	11 25	6 25					
39 610	8 816	21 25	14 75	8 »					
50 019	10 409	27 »	18 75	10 25					
				SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		SEGUNDA Y TERCERA SECCION.	
				Núm. 2.	Núm. 4.	Núm. 3.			
				Misto.	Misto.	Misto.			
				Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
2 793	2 793	3 25	2 25	1 25					
5 332	2 739	3 25	2 25	1 25					
8 243	2 711	4 75	3 50	2 »					
16 064	7 821	9 »	6 25	3 50					
20 984	4 920	11 25	7 75	4 25					
27 667	6 683	13 »	10 25	5 75					
35 275	7 608	19 25	13 25	7 25					
44 819	9 544	24 »	16 50	9 »					
47 335	2 516	25 30	17 50	9 50					
55 231	7 896	29 75	20 50	11 25					

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANCK

Estas píldoras son conocidas hace ya 70 años por el mas saludable y eficaz de los purgantes. Se toman en ayunas ó comiendo. Un prospecto que se distribuye gratis, contiene las instrucciones y contraseñas necesarias, para distinguir las de las falsificadas. Precio 12 rs. caja grande y 6 1/2 reales caja pequeña. En París en la farmacia Le Roy, 43, rue Neuve St. Augustin. En Santander D. Bernardo Córpas.

La Agencia Franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Esposicion Estranjera, calle Mayor, sirve los pedidos.

ACEITE DE HOGG

DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO

Tisis, afecciones escrofulosas, tos crónica, reumatismos, flaqueza de los niños, gota, debilidad, general (engorda y fortalece). — Dulce y facil de tomar. — Mencion honorable. Paris, rue Castiglione, n.º 2. — Depósito en las buenas farmacias.

Precios en París, 32 y 16 rs.—En España, 40 y 24 rs.—Santander, D. Bernardo Córpas. La Agencia Franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Esposicion Estranjera, calle Mayor, sirve los pedidos.

DE QUINA Y DE HIERRO

RECIMANTUM Y CA EN PARIS

Farmacéuticos de S.A. Le Prince N. APOLÉON

Este nuevo medicamento que se presenta bajo una forma limpia y agradable y un sabor delicioso, reúne la asociación de dos medicamentos que los médicos desean han hecho mucho tiempo y que los esfuerzos de los químicos y los farmacéuticos mas distinguidos no habían podido combinar sin descomposicion, á saber, la quina, que es el medicamento tónico por excelencia y el hierro, que es el elemento principal de nuestra sangre. Hace apenas un año que este producto ha aparecido y ya ha reemplazado en todos los hospitales, en la corte imperial de Francia, todos los antiguos medicamentos ferruginos conocidos. El Jarabe toni regenerador se emplea en efecto con el mejor éxito en todos los casos en que es necesario reconstituir el cuerpo y devolver á la sangre sus principios alterados ó perdidos. Los pálidos colores en las jóvenes anémicas y delicadas cuyo desarrollo y constitucion se forman con lentitud, desaparecen rápidamente bajo la influencia de esta excelente preparacion. — La supresion ó la irregularidad de la menstruacion, los dolores de estómago, pérdida de apetito, digestiones lentas ó penososas, el linfatismo, el empobrecimiento de la sangre, las escorfulas, las convalecencias de las fiebres graves ó perniciosas curan prontamente con el Jarabe de quina ferruginosa. El prospecto contiene los testimonios de varios miembros de la Academia de medicina de Paris que prueban que este medicamento es el conservador por excelencia de la salud, el reconstituyente de la economía humana y que es indispensable para las personas que residen en los países cálidos como preservativo de las epidemias. Depósitos en Buenos-Ayres y Rosario: Demarchi y hermanos, Toledo y Moine. Depósito en Santander, D. Bernardo Córpas. La Agencia Franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Esposicion Estranjera, sirve los pedidos.

Compra.

Se desea comprar, en las cercanías de esta ciudad, una finca, con casa-habitacion y tierras etc. Dirijirse al Sr. Ruiz de Mora por carta y con pormenores al correo de esta ciudad, cuyo señor se apersonará al vendedor. 4-1

REGLAMENTO

para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purísima Concepcion de Madernia, dirigida por LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete á diez y seis años. Como la base de toda buena educacion es la Religion, se les enseñará á las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religion, encerradas en el Catecismo del P. Astete, y todos los demás libros que se usan en nuestras Escuelas, segun el Reglamento de enseñanza que en ellas rige. Se enseña á leer y escribir correctamente, á contar por las cuatro reglas llanas y compuestas y por el sistema métrico decimal; Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía. Se instruyen en toda clase de labores correspondientes á su sexo, como son: puntos de media y ganchillo; en marcar, coser, planchar, bordar en blanco, cañamazo, sedas, felpillas, abalorios, trencilla, oro, plata, flores y frutas artificiales; en toda clase de labores de moda, á cuyo fin tendrán periódicos que las pongan al corriente de las mismas. Se les enseñará tambien á cortar. Dentro de poco tiempo se espera Maestra de música para las niñas que gusten aprenderla, aunque esta leccion se pagará por separado como la de francés. Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que á las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de su deber; y los padres é interesados de las niñas pueden acercarse, cuando gusten, á la Casa para cerciorarse por sí mismos de todo esto. Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandera, libros, papel y plumas. Las pensionistas deben traer al Establecimiento para su uso: una cama compuesta de un catre, un jergon y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchas, 24 varas de tela de algodón blanca para las cortinas, cuatro servilletas, cuatro tohallas y peñes; cepillos para ropa, peñes, uñas y dientes; una palangana y una jarra para lavarse; un cubierto con cuchillo y un vaso de cristal. La comida, abundante y bien condimentada, será: un buen desayuno variado de chocolate, leche ó café por la mañana; al medio día, sopa, buen cocido y postre de fruta del tiempo; los domingos

habrá además principio; la merienda constará de pan y fruta ó queso y la cena de ensalada cruda ó cocida y de un principio. Cuando venga la Maestra de música y francés, señalaremos el precio de las lecciones. El pago de la pension será por trimestres, adelantado. M. A. P.

EL LIBRO DE MARIA.

CUADROS DE LA VIDA DE LA VIRGEN

por D. EDUARDO BUSTILLO.

Un elegante volumen en octavo, con cuatro magníficos grabados alusivos al texto; consta de treinta y un cuadros, uno por cada día del mes de mayo, y en ellos se resume la vida de la Santísima Virgen. Esta obra que acaba de publicarse, en Madrid el conocido editor Sr. Guijarro, se vende en Santander en casa de D. Fabian Hernandez calle de Becedo.

Carta

A los Presbíteros Españoles por D. Antonio Aguayo, Presbítero.

Este folleto del cual tanto se ha ocupado la prensa, y que tan buena aceptación ha tenido del público, se vende á 4 rs. en la librería Universal científica y literaria de Fabian Hernandez, casas de D. C. Escalante.

ESCENAS MONTAÑESAS,

COLECCION DE BOSQUEJOS DE COSTUMBRES

TOMADOS DEL NATURAL

por D. JOSÉ MARÍA DE PEREDA, CON UN PRÓLOGO DE D. ANTONIO TRUEBA.

Esta obra que se ha publicado en Madrid y forma un tomo en 4.º menor, de cerca de 400 páginas, de excelente papel y clara y elegante impresion, se vende en la librería de D. Fabian Hernandez, á 16 rs. cada ejemplar en rústica.

CUADROS DE QUE CONSTA.

Santander (año y ogaño).—El Raquero.—La Robla.—A las Indias.—La primera deblacion.—La costurera (pintada por sí misma).—La noche de Navidad.—La Leva.—La Primavera.—Suum Cuique.—El Trovador.—La buena gloria.—El Jándalo.—Las visitas.—Los pastorcillos.—Cómo se miente.—Arroz y gallo muerto.—El espíritu moderno.

NOTA. Dirijirse para los pedidos á D. Fabian Hernandez, librería, calle del Correo, Santander.

El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este

periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripcion en los pueblos donde no existen librerías ni correspondientes, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripcion, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administracion de Madrid, Carretas, 8, en carta franca, con el importe de la suscripcion en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirles inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

El derecho electoral

y el partido progresista

por M. D. Q.

Hállase de venta este folleto, publicado hace poco en Madrid, en la conocida librería de don Fabian Hernandez, al precio de 4 rs.

Plaza de Toros de Santander.

Se arrienda la plaza de toros de esta ciudad, por todo el año de 1866, ó por solo las corridas. El que desee hacer proposiciones puede dirigirse al dueño D. Canuto Diaz Bustamante, calle de Atarazanas, número 19, piso segundo. 3a3

Pérdida.

Se ha extraviado en la entrada de la Alameda pequeña un perro blanco, sabueso, tiene una oreja cortada y en la otra manchas rojas. Al que lo presentare en la agencia del Sr. Calderon, se le gratificará.

En el almacén núm. 1.º de la plazuela del Príncipe, se vende vino de Burdeos en cajas de doce botellas, á precios arreglados. 15

CRÉDITO CÁNTABRO.

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, usando las facultades que la confiere el art. 25 de los Estatutos, ha acordado en sesion extraordinaria de 3 del corriente exigir un dividendo pasivo de cinco por ciento á los señores tenedores de las acciones de la misma, que se servirán hacer efectivo en la Caja Social á los sesenta días de la insercion de este anuncio. Santander 9 de Noviembre de 1865.—El Administrador, Juan María Izueta.—P. A. de la Junta de Gobierno, Gervasio de Eguaras, Secretario. 8-6

El miércoles 22 del corriente por la tarde, saldrá de este puerto para el de Cádiz y Málaga el acreditado vapor **HAMBURGO**, capitán D. Francisco Flaquer. Admite carga y pasajeros para dichos puertos. Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 18. Informarán los señores P. Larrinaga y Compañía. 2